



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. IVÁN ESPINOSA DE LOS MONTEROS Y DE SIMÓN, D. CARLOS HUGO FERNÁNDEZ-ROCA SUÁREZ, AGUSTÍN ROSETY FERNÁNDEZ DE CASTRO, D. MANUEL MESTRE BAREA, D. ALBERTO ASARTA CUEVAS y D. VÍCTOR GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL en sus condiciones de diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes preguntas para las que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según informaciones publicadas por *Europapress*, los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea declararon en el día de ayer que procederán a sancionar a un <<número importante>> de responsables de la represión de las protestas en Bielorrusia y que la UE está dispuesta a acompañar una transición democráticas en el país, empezando por el inicio de un diálogo interno.

El mismo presidente del Consejo, Charles Michel, ha señalado que la solución de esta crisis << no está en Bruselas ni en Moscú>>. Estas declaraciones se antojan muy semejantes a las realizadas por destacados miembros de las instituciones europeas durante la crisis de Ucrania en los años 2013 y 2014. Y es por todos



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

conocido el desenlace de ésta: un conflicto que dura ya más de 7 años, que ha supuesto la desintegración de Ucrania, y la anexión de la península de Crimea por la Federación rusa.

No parece que la Unión Europea, ensimismada con el multilateralismo, esté preparada para proteger a la sociedad bielorrusa de una interferencia de países terceros. Como en Ucrania, las instituciones comunitarias parecen encontrarse cómodas con unas declaraciones huecas, acompañadas apenas por ínfimas ayudas económicas, que no son otra cosa sino una muestra de la abulia con la que la Unión Europea –y los países que la conforman– tratan los temas geopolíticos.

A pesar de lo que digan los burócratas europeos, la situación en Bielorrusia tiene que ver- y mucho- con la geopolítica. Tras casi dos décadas de expansión, la Unión Europea se ha topado con una potencia nuclear que tiene muy claro cuáles son sus intereses estratégicos y cómo defenderlos.

Tal y como señalan especialistas como Robert Kagan, el progreso no es inevitable, y si se ha producido es gracias al orden internacional liberal fruto de las victorias en la Segunda Guerra Mundial y la Guerra Fría por parte de las democracias liberales. No obstante, Kagan destaca que: *<<...esas victorias no fueron inevitables y no tiene por qué ser duraderas. Actualmente, el resurgir de grandes potencias autocráticas – Rusia y China –, conjuntamente con las fuerzas reaccionarias del radicalismo islamista – grupos terroristas e Irán –, ha debilitado ese orden y amenaza con debilitarlo aún más en los próximos años o decenios>>*.

Para contrarrestar estas amenazas, y parafraseando a Reinhold Niebuhr, Kagan concluye:



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

<<El futuro orden internacional será establecido por aquellos que tengan el poder y la voluntad colectiva de darle forma. La cuestión es si las democracias liberales del mundo volverán a estar a la altura de ese reto>>

En un escenario internacional caracterizado por una *intensa competición estratégica* –según la Directiva de Defensa Nacional de 2020–, y en el que la propia Unión Europea, en Estrategia Global de 2016 señala que *<< en este mundo frágil, el poder blando no es suficiente>>*.

Una vez más, los hechos contradicen las declaraciones grandilocuentes. El Fondo Europeo de Defensa es el mejor ejemplo. De un presupuesto inicial de 13.000 millones de euros, tras la pandemia, ha quedado reducido a 5.000 millones. Este es el presupuesto con el que la Unión Europea quiere obtener la tan cacareada autonomía estratégica.

Mientras tanto, el mundo no se detiene y <<el hueco>> estratégico que la UE va dejando, otros actores lo irán ocupando, y ahora es el turno de Bielorrusia.

PREGUNTAS

1. ¿Puede concretar el Gobierno español sobre que responsables van a recaer las sanciones a las que hace referencia la Unión Europea?
2. ¿Va a realizar alguna iniciativa el Gobierno español en relación a la situación en Bielorrusia, aparte de las acciones que tome la Unión Europea?

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es

C.DIP 50108 20/08/2020 13:37



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

3. ¿Cómo valora el Gobierno la reducción del Fondo Europeo de Defensa?
4. ¿Considera el Gobierno español que las acciones que se están llevando a cabo sobre Bielorrusia por parte de la Unión Europea son suficientes?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 19 de agosto de 2020.

Macarena Olona Choclán.
VºBº Portavoz Adjunta GPVOX.

Agustín Rosety Fernández de Castro
Diputado GPVOX.

Carlos Hugo Fernández-Roca Suárez
Diputado GPVOX.

Manuel Mestre Barea
Diputado GPVOX.

Alberto Asarta Cuevas
Diputado GPVOX.

Víctor González Coello de Portugal
Diputado GPVOX.

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Iván Espinosa de los Monteros y de Simón

Portavoz GPVOX.

C.DIP 50108 20/08/2020 13:37

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jerónimo s/n 28071 Madrid

Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42

gpvox@congreso.es